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核心提示

□记者 陈兵 通讯员 牛
保华 文/图

近日，有网友在本
地论坛上发帖称，法桐
洒落的“毛毛雨”给市
民带来许多不便，希望
我市能移除街头的法
桐，或者给其做“绝育
手术”。

法桐为何会下“毛
毛雨”？给法桐做“绝
育手术”的效果如何？
记者对此进行了走访。

挪不得，砍不得，“绝育”不得，那
么，我们该如何与法桐其乐融融地相
处呢？

河科大二附院皮肤科副主任医师张
斌说，引发过敏的因素有很多，如果毛、
花粉、杨絮、柳絮等，只要不接触过敏原
就不会过敏。对果毛过敏的人外出时可
戴口罩，回家后要及时洗鼻子，有风时不
要打开家里的窗户，严重过敏者，可服用
药物或就医。

市民范先生建议，可以常在路上洒
水，让果毛飘不起来。

警方提醒，驾车人通过法桐集中路
段时，应尽量将车窗关严，一旦眼睛被毛
毛迷住，应停车处理好后再上路。

既然挪不得，网友“ffdzbb”建议
给法桐做“绝育手术”，让它不再下

“毛毛雨”？
“绝育手术”是指，在树干上打一个

直径为5毫米左右的洞，然后在其中注
射药剂抑制果毛生长。

何成俊认为给法桐做“绝育手术”
的方法不靠谱。药剂可能抑制树木的
繁殖，但法桐树冠较大，在树干上注
射，药物难以保证直达每个树枝；剂量
要因树而异，在具体操作中，药剂浓度
不好把握；成本太高，法桐每年都会产
生果毛，而“绝育针”打一次只能缓解
一年，一支针剂约 25元，近2万株法
桐，一年要花费50万元；每年在树干上
打洞，对树木是一种伤害；最重要的是，
给树木大面积注射化学药剂的过程有
可能污染环境，即便封闭注射，树木的
叶片、枝干吸收药剂后，也可能挥发，使
人类受害。

记者随后查阅资料得知，其他地市
给法桐做“绝育手术”，确实收效甚微。

那么，是否可以栽种无毛法桐或者
利用嫁接方式改良品种呢？何成俊表
示，我市新区和新建道路两侧选种的速
生法桐其实就是无毛法桐，且嫁接只适
合在二三十岁的法桐身上开展，这些方
法对“树爷爷”没有用。

何成俊呼吁人们“多想想法桐的
好”，各种“治毛”方法都容易使树受害，
加速其老化。虽然果毛确实让人不适，
但与全年的净化空气、长达一夏的遮阳
之功相比，下“毛毛雨”的“罪过”应该被
宽恕。在利弊共存的情况下，大家不妨
放法桐一马。

不少市民对何成俊的说法表示赞
同，他们说，“法桐的益处大于弊端，过
敏的人可做好防护”工作。

有市民建议，能否来个“大换
血”，让其他树取代法桐？

“挪不得！”市园林局副局长、
城市绿化办公室主任、高级工程师
赵保平说，这些法桐都60多岁了，
很珍贵。挪树相当于给花甲老人
做手术，会使其生命力大打折扣。

许多城市将法桐作为主要绿
化树种，它也很适合中原的气候。
在苗圃里，其他树长得也许不比法
桐差，但作为行道树，在土壤贫瘠，

生长空间狭小，地下布满管线等恶
劣的城市环境中，只有法桐一如既
往地健康生长。

另外，法桐长得快，3年有效
果，5年能成形。“树冠直径有20多
米，树荫几乎能遮住中州路、凯旋
路的全部路面，遮阳效果相当好，
就算在新修道路栽行道树，现在还
是首选法桐。”赵保平说，法桐不仅
不会产生粉尘，而且是“吸尘器”，
其叶子背面的绒毛还能吸附灰尘。

“那些毛毛是法桐的果毛。”市园
林局绿化工程管理处生产技术科工
程师何成俊介绍，法桐一年有两个时
段飘果毛：3月底发芽时飘芽衣絮和5
月中旬果实成熟时飘果毛絮，尤以后
一时段为多。“这是法桐繁殖能力的
表现，就像蒲公英播种。”何成俊说。

“其实，洛阳街头的法桐多数是
‘水货’。”何成俊说，我市街头随处可

见的法桐，学名为悬铃木，根据果球
数量不同，分为一球悬铃木（美国悬
铃木）、二球悬铃木（英国悬铃木）和
三球悬铃木（法国悬铃木）。而正宗
的法桐是三球到六球，幸亏我市街头
的法桐多为英、美品种，若是名副其
实的法国梧桐，毛毛会更多。

“掉毛多的是‘树爷爷’。”何成俊
说，我市洛河以北的法桐多是在20世

纪50年代栽种的。而在洛河以南、新
建道路两侧以及近期一些道路绿化
方案中，绝大部分道路仍选栽法桐，
但这些“孙子辈”的法桐和“爷爷辈”
的有很大不同。“它们多是速生法
桐。”何成俊说，速生法桐繁殖能力较
弱，毛球相对少，在繁殖期能减小空
气中的针绒含量。与“树爷爷”相比，
其树冠也较小。

网友“棉花糖”说：“现在一出门
就涕泪俱下，真是‘伤不起’。”网友

“在路上12345”说：“毛毛容易引发过
敏，影响人的健康。”一时间，法桐成
了众矢之的。

昨日8时 30分，记者来到凯旋
路、中州路等实地查看。路两侧的法
桐枝繁叶茂，遮住了烈日，为行人带
来清凉。不少褐色的毛球悬挂在枝
头，风一吹，毛毛飘落，不一会儿就迷

住了记者的眼睛。虽然环卫工人已
细心清扫，但在人行道边缘、花坛中，
仍能看到许多毛毛。

负责清扫凯旋路的环卫工人王
师傅说，一刮大风，整条路上都下起

“毛毛雨”，让人喉咙痒痒的，此外，这
些毛毛轻且小，很难扫干净。

洛阳到底有多少棵法桐？市园
林局绿化工程管理处给出答案：该
单位所辖的洛河以北城市区共有33

个 树 种 48236 棵 行 道 树 ，其 中 ，
19321棵法桐广泛分布于中州路、凯
旋路、王城大道等主干道两侧，所占
比例最大，为总量的40%。而这个
数字远远超过居第二位占16%的国
槐和居第三位占11%的栾树。洛龙
绿化所统计的数字也表明，在洛河
以南的行道树中，法桐也是“主
角”。看来，法桐是我市行道树中当
之无愧的“一哥”。

【网友支招】
能否给法桐做“绝育手术”？

【专家分析】
这不靠谱，耗时费钱还害人

【记者追问】
如何与法桐好好相处？

【众人建议】
防毛有绝招：洒水、关门、戴口罩

【记者调查】那些关于“毛毛雨”的真相

【专家揭秘】掉毛多的是“树爷爷”，掉毛就像蒲公英播种

【市民建议】能否“大换血”，给法桐挪个窝？

【部门回应】“水土不服”，别的树长不过法桐

【网友吐槽】漫天“毛毛雨”，实在“伤不起”

【记者探访】在洛阳，法桐是行道树“一哥”

▲每到夏天，法桐伸展“胳膊”，为人们遮住烈日
▶法桐果毛让人困扰

法桐遍洒“毛毛雨”网友直呼“伤不起”
专家：给法桐做“绝育手术”不靠谱，污染环境还害人；
掉毛多的是“树爷爷”，看在它“功大于过”的分上，大家不妨放它一马

温馨提示
最近，我公司开发的“紫金风景线”

项目有购房人私下相互转让预约合同签订

资格，未依据合法正当程序与本售楼部协

商或者依法签订合同的现象发生。这样做

并未与我公司形成事实上的合法合同关

系，对购房人来说此举存在极大的法律风

险。本公司温馨提示：为保护业主的合法

权益不受侵害，请通过法定程序到我公司

紫金风景线小区售楼部洽谈、签订合同！

洛阳市泰益德房地产开发有限公司


